



Carlos Blanco, el hombre de los 300

bandera inquebrantable y digna, custodiada por hijos ilustres que llenan páginas de gloria y heroísmo en el mundillo de las bolas y los strikes.

Revolucionario cabal, el hombre de los 300, pelotero porque nació pelotero, es digno de imitar y conocer su accionar por las nuevas y futuras generaciones.

Carlos Blanco Mendoza, natural de Bayamo, vino al mundo el 25 de abril de 1914, en el seno de una familia pobre. No pudo terminar el bachillerato, debido a problemas económicos. Estudió teneduría de libros y mecanografía, laborando simultáneamente en el anti-guo central Preston, más tarde Guatemala, en Mayarí.

El béisbol lo practicó, desde la infancia, en los terrenos y plazoletas de Bayamo, para apelmazar su vocación y jugar en los centrales azucareros de la zona oriental. Se hizo popular en Baya-

mo, en el estadio La lechera, ubicado frente a la estación ferroviaria.

En 1936 era un jugador con cierto renombre y aceptable calidad. Su incursión en las filas del profesionalismo se patentizó en el club Santa Clara, bajo la dirección de Martín Dihigo.

Allí fue tan notable su desempeño en los campeonatos nacionales, que formó parte de los equipos Habana, Almendares, Marianao y Cuba.

Durante 1938 y 1941, militó en ligas independientes de color o ligas negras norteamericanas, con el Cubans Stars y New York Cubans, respectivamente. Fue contratado durante 18 años, en los meses de marzo a septiembre, en Estados Unidos, Canadá, México, Venezuela, Colombia, Bolivia, República Dominicana, Puerto Rico, Curazao y en las cinco repúblicas de Centroamérica, con largas estancias en Nicaragua. En México, jugó 13 años, y sus presentaciones como

pelotero profesional culminaron en 1955.

Blanco Mendoza, en su larga trayectoria, consiguió medallas y trofeos al mejor bateador y jonronero, el jugador más valioso del club Habana en 1940 y el champion bate de 1939 y 1940, en Caracas, Maracaibo y México.

Jugador de cuadro, especialmente de la tercera base, en dos mil 408 veces al bate conectó 647 jits, para 269 de average, impulsó 312 carreras, sumó 81 dobles, 29 triples y nueve jonrones, robó 45 bases, y promedió tres veces sobre los 300.

Hermano de otra leyenda, Heberto Blanco Mendoza, y medio hermano de los también estrellas Carlos (Yike) de Souza y Feder de Souza, Carlos fue director de Deportes en Bayamo.

El hombre de los 300 es una luz que ilumina los diamantes beisboleros cubanos y de su querido Bayamo.

Por RAFAEL R. FIGUEREDO MACEO

DEL béisbol, nuestra pasión, se comentará por mucho tiempo. Sigue presente como símbolo abrazado a una

Talento granmense en la final del tryout

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

Mientras continúa la Serie Provincial de Béisbol (SPB) número 47, siete peloteros de Granma viajaron a La Habana para participar, este fin de semana, en la final del tryout frente a buscadores de talentos de varias ligas y clubes extranjeros.

De acuerdo con la lista anunciada por la Federación Cubana de Béisbol y Softbol (FCBS), entre los casi 70 atletas convocados de todo el país, se destacan los lanzadores granmenses Sammy Benítez y Abel Almeida y el polivalente Damián Moreno.

Benítez y Almeida, quien tiene apenas 20 años de edad y proviene del atletismo, -específicamente del lanzamiento de jabalina- exhibieron velocidades por encima de las 90 millas por hora. Moreno resultó el más rápido en la carrera de 60 yardas (6.05 segundos).

Los jardineros Darián Palma y Dayron Blanco y los jugadores de cuadro Yulieski Remón y Leonardo Alarcón, todos con experiencia en clásicos nacionales entre los Alazanes, también podrán mostrar sus aptitudes, este sábado y domingo, en el parque Latinoamericano.

La FCBS confirmó, además, que en el grupo se incluyen 58 jugadores que emergieron de las eliminatorias zonales (Occidente, Centro, Oriente y La Habana), y los restantes integran la preselección cubana con vistas al Premier 12, de noviembre venidero.

Al finalizar la versión oriental, que acogió el estadio santiaguero Guillermón Moncada, 11 beisbolistas granmenses conservaban opciones de llegar al segmento conclusivo, pero cuatro quedaron eliminados: los guardabosques Donnis Ramírez y Ronnis Daniel Arias, y los serpentinos Yurisel Rivera y Leandro David Bellas.

Después de los 16 habaneros que hicieron el grado, Granma es el territorio más representado, junto a Santiago de Cuba y Villa Clara, también con siete; entretanto, Matanzas y Pinar del Río promovieron a cinco.

INCENDIARIOS SE AFERRAN A LA CIMA

El equipo de Bayamo perdió el invicto, esta semana, pero no la cima de la llave Norte en la SPB; mientras, en la Sur, lidian tres conjuntos por el liderazgo y, en el Centro, manda el favorito Yara.

A pesar del fracaso ante Cauto Cristo, en el terreno 7 de Diciembre, de Barrancas, los muticampeones bayameses inclinaron 2-1 a su favor el compromiso y, de paso, redondearon balance de 10 éxitos y un revés.

De esa manera, aumentaron a 4.5 la diferencia sobre Jiguaní (5-5), que solo consiguió un triunfo en el duelo con la selección Juvenil y ha cedido en las dos últimas subseries.

Entretanto, Río Cauto (4-4), que se presentaba como el rival más difícil de los Incendiaros, sigue sin mostrar



la fuerza de ediciones anteriores y ya corre peligro de quedar eliminado, por su paso zigzagueante.

Guisa y los cautocrisenses (4-5) aparecen a continuación y aún mantienen posibilidades de agarrar el segundo boleto del grupo para la próxima etapa del campeonato.

Los juveniles (2-9), por su parte, no pudieron salir del sótano ni con las victorias de martes y miércoles.

Por las restantes agrupaciones, que se acogían al descanso, comenzaron a recuperarse los desafíos pendientes, Manzanillo (4-5) aprovechó la visita de Buey Arriba al Wilfredo Pagés para maquillar su performance, con la victoria del miércoles (11x4), que decidió el match.

En esa zona, la del Centro, los Indios yarenses (4-2) encabezan el ordenamiento, por delante de los boyarribenses (3-3). La lucha promete, porque ambos conjuntos dejaron colgados tres partidos.

Luego, se encuentran igualados Bartolomé Masó y manzanilleros (4-5).

En la Sur, solo se efectuó un juego pendiente entre Media Luna y Pilon, con sonrisa para los medialuneros, que dieron alcance en la punta a Campechuela y a Niquero (6-3), para hundir aún más a los pilonenses (0-9), el único elenco que no ha podido triunfar.



Universitarios por cupos para la capital

Un grupo de 91 atletas y entrenadores de Granma participa, en Las Tunas, desde ayer hasta mañana, en la eliminatoria zonal del deporte universitario, que forma parte de la decimoquinta Universiada Nacional.

La delegación granmense concursa en atletismo, bádminton, baloncesto, fútbol sala, baloncesto tres por tres, voleibol y voleibol de playa, aunque hay otras seis modalidades en competencia.

Junto a los representantes de nuestra provincia, intervienen competidores de Holguín y de Las Tunas.

La sala polivalente Leonardo MacKenzie Grant, la pista de atletismo y las canchas contiguas a esa instalación, además de la Eide Carlos Leyva González, son los principales escenarios de la lid.

El voleibol de playa tendrá lugar en el municipio costero de Puerto Padre, según publica Gabriel Manuel Peña Ramírez, del periódico tunero 26.

Los ganadores en cada deporte clasificarán para la gran final, a celebrarse en la capital cubana, en noviembre.

OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto PERIÓDICO 26 (LAS TUNAS)